

# Presentación del libro

## “Yucatán, 100 años de historia”

Muy buenos días, amigos y colaboradores, queridos compañeros en esta aventura.

Muchas gracias a todos por su presencia en este evento. Gracias por ser parte de nuestra historia y por permitirnos ser parte de la suya.

Hace más de 100 años, *Diario de Yucatán* inició una larga travesía por los turbulentos mares de la libertad de expresión.

Emprendimos una aventura que, un siglo después, seguimos protagonizando en la península de Yucatán y en muchos otros rincones del sureste mexicano, del país y del mundo, gracias a las nuevas tecnologías y al respaldo de las empresas que integran *Grupo Megamedia*.

Gracias también al invaluable apoyo del creciente público que nos distingue, honra y estimula con su preferencia,

y, muy especialmente, gracias a la solidaridad y confianza de clientes y amigos como todos ustedes.

Iniciamos hace diez décadas un camino que, a partir de hoy, puede recorrerse a través de las 570 páginas de “Yucatán, 100 años de historia”, una obra de homenaje y gratitud a los valientes periodistas que nos antecedieron y a los que aún nos acompañan en la tarea de informar y formar opinión.

Ellos han escrito —y siguen escribiendo— la historia día con día, reseñando los sucesos del presente e interpretándolos para “alumbrar la andadura hacia el porvenir”, como escribió don Carlos Rubén Menéndez Navarrete en el editorial de aniversario del 31 de mayo de 2012.

Gracias al respaldo de todos ustedes, ofrecemos a la comunidad, a partir de hoy, un recorrido por las páginas de *Diario de Yucatán* en compañía de reyes, presidentes, artistas, exploradores, políticos y deportistas.

Un paseo histórico por guerras, crisis económicas, huracanes, manifestaciones, exposiciones, proezas, récords y gestas deportivas; por heroicas batallas en defensa de la libertad de expresión, los valores del periodismo comprometido y los despertares cívicos de nuestra sociedad.

Una apuesta contra el olvido de amenazas, atentados contra periodistas que olfatean y persiguen la noticia, de cierres obligados para intentar callar la crítica independiente, y renacimientos que muestran el carácter inquebrantable de quienes mantienen al “*Diario*” en el indispensable estadio de la prensa independiente.

Nuestro más sincero agradecimiento a todos los involucrados en esta titánica labor de investigación y síntesis, fruto de meses de trabajo, búsquedas en archivos impresos y digitales, consultas a investigadores y especialistas en la historia de Yucatán, México y el mundo.

Gracias Olegario, Isabel, Alicia, Luis Enrique, Cecilia, Diego, Eduardo y Javier.

Gracias también a todo el profesional equipo de colaboradores que hizo posible la génesis y realización de este proyecto.

“Yucatán, 100 años de historia” busca ser, ante todo, un reflejo fiel de un siglo de servicio a la verdad y a la justicia; un esfuerzo por rescatar

del olvido aquellos sucesos que nos marcaron y siguen moldeando como sociedad.

Gracias a la confianza y solidaridad de todos ustedes, hoy presentamos esta obra de colección, que nos permite recorrer —a través de sus textos, imágenes y videos— una aventura centenaria por los apasionantes mares de la libertad de expresión, piedra angular de la democracia.

Desde esta hermosa residencia en el Paseo de Montejo, hogar de ilustres yucatecos que dieron honor y prestigio a nuestra tierra, desde este recinto que es ejemplo de nuestras tradiciones y de su adaptación a los tiempos modernos, presentamos hoy el fruto de un esfuerzo colectivo que no habría sido posible sin el apoyo de todos ustedes.

Muchas gracias por sumarse a esta aventura y por permitirnos informar a la sociedad sobre los logros y el valor que ustedes y sus empresas aportan al desarrollo de la comunidad.

Reconocemos en ustedes una suma de esfuerzo, compromiso e innovación que ha contribuido a construir una red empresarial sólida, capaz de afrontar los retos del presente y proyectarse con visión al futuro.

Muchas gracias por ser parte de esta histórica travesía.

Esperamos seguir contando con su confianza, su amistad y su preferencia, tanto en el *Diario*, como en sus empresas hermanas en *Grupo Megamedia* y en los demás proyectos que pondremos en marcha durante este año de celebraciones por el centenario de *Diario de Yucatán*.

¡MUCHAS GRACIAS!